

**José Gumersindo
García Trujillo**

Alcalde-Presidente
del Ayuntamiento de
Candelaria

La Villa de Candelaria es un espacio para el encuentro de las culturas, un lugar en que la tradición aborígen y castellana se encontraron hace siglos para no separarse jamás. En esta villa se respira canariedad: aquí se percibe, en sus gentes y rincones, la razón de ser de la ciudadanía de nuestras islas, el carácter singular de un pueblo que nació del hermanamiento, de la unión.

Esto es precisamente lo que celebramos el 2 de febrero, día de la Virgen de Candelaria. Pasado el bullicio de las fiestas de agosto, en las que miles de personas visitan el municipio para rendir también tributo a La Morenita, muchos tinerfeños peregrinan este mes rumbo a la Basílica, procedentes de todos los rincones de la geografía insular.

Además, este año los peregrinos y todos los candelarieros tenemos un motivo añadido de alegría. Nuestro templo, el Santuario de Nuestra Señora de la Candelaria, será en estas fiestas por fin declarado por la Santa Sede, de manera solemne, Basílica Menor. Hay que recordar que basílicas mayores sólo hay cuatro en el mundo, todas ellas ubicadas en Roma.

Es pues, más que nunca, un momento para celebrar esta fiesta, la de todos los canarios, recreándonos en nuestro patrimonio y disfrutando de una jornada entregada a la tradición, el recuerdo y la historia de la llegada de la Virgen.

Felices fiestas a todos, vecinos y visitantes.
¡Viva la Virgen de Candelaria!

**Fray Alexis
González
de León, O.P.**

Prior del Convento de
Ntra. Sra. de
Candelaria y Rector
del Santuario.

Una nueva década comienza en nuestra historia con la sucesión de los años, y en ese mismo transcurrir del tiempo hemos descubierto lo perdido y lo logrado en nuestros caminos. Según sea la intensidad de la mirada y su intención, pueden estar llenos de la presencia de lo sagrado en nuestra vida. María, en un silencio creativo, supo albergar en el corazón esa presencia de lo sagrado en sus días: Dios se hizo presente, a modo de vida engendrada, como una antorcha que ilumina los corazones de las gentes, y lo supo hacer con un abrazo materno.

¡Cuánto amor, cuánta generosidad, cuánto agradecimiento lleva consigo el abrazo de una madre! ¡Cuánto podemos sanar de la vida contrariada con un abrazo! Con él, los dolores son olvidados, el abandono y la soledad son más llevaderos, la precariedad deja de angustiarnos, y la amistad es fortalecida con el perdón brindado.

En la Festividad de la Virgen de Candelaria, que nos recuerda la vida que se presenta al Creador como símbolo de agradecimiento purificado, se concentra lo más entrañable de Dios y de la humanidad. A pesar de lo padecido, de lo olvidado o abandonado, el mensaje de quien porta la candela no es menos entrañable: "Dios sigue confiando en nosotros". Lo hizo con la creación, lo hizo cuando nos envió a su Hijo, y lo ha hecho de generación en generación. Aún hoy, su mensaje es: "Sigo confiando en ti".

Puede haber gente que se mofa de la amistad, puede haber personas para las que el contenido del amor haga brotar en su interior un sentimiento de burla o rechazo, haciendo de una experiencia vital y sagrada, algo reducido a la ridiculez. Sin embargo, lo que se presenta no es el valor de la amistad o del amor, sino la incapacidad de la persona para ver los testimonios que se desprenden ante nuestros ojos de quien es capaz de confiar, de amar y abrirse a la experiencia de la vida con amistad. Porque la confianza, lo mismo que el amor y la amistad, no son materia de publicación o divulgación, ni materia para la mofa. Tampoco están presentes en las relaciones contrariadas, donde el poder, la manipulación, o la violencia sean el talante o el ámbito donde se desarrollen.

La vida confiada es vida creadora, es mensaje de escucha serena, y es diálogo continuado. Presentarlo en el templo, como María hizo con Jesús, es darle a esta forma de vida una dimensión sagrada, de respeto y agradecimiento. Es iluminar con la candela lo que de verdad merece la pena vivir. Pero sólo puedo comprender esa experiencia, cuando soy capaz de cambiar en mí la forma de mirar que oscurece mi propia comprensión de los testimonios que otros me brindan, cuando han perdido el miedo y el recelo de dar o recibir un simple abrazo. Felices fiestas a todos, y en estos tiempos de crisis recupera tu valor más genuino, de modo que éste pueda ser un claro testimonio de sentirte capacitado para confiar y recibir la confianza de Dios.

 www.candelaria.es



Ayuntamiento de
Candelaria
Concejalía de Cultura,
Juventud y Fiestas



Gobierno de Canarias



BASÍLICA DE CANDELARIA



**Candelaria
RADIO**
91.6 99.1



FESTIVIDAD DE
LA VIRGEN DE
Candelaria
Febrero
2 0 1 1



Ayuntamiento de
Candelaria
Concejalía de Cultura,
Juventud y Fiestas

PROGRAMA Candelaria Febrero 2011

Sábado 22 de enero

10.30 h. Partiendo desde Las Caletillas.

MARCHA INFANTIL MISIONERA DESDE LAS CALETILLAS HASTA CANDELARIA.

12.00 h. Plaza de la Patrona de Canarias.

MISA PRESIDIDA POR MONSEÑOR BERNARDO ÁLVAREZ AFONSO, OBISPO DE LA DIÓCESIS NIVARIENSE.

Martes 25 de enero

11.00 h. Salón de Plenos del Ayuntamiento.
PRESENTACIÓN PÚBLICA DEL PROGRAMA DE LA FESTIVIDAD LITÚRGICA DE NUESTRA SEÑORA DE CANDELARIA.

Miércoles 26 de enero

19.30 h. Salón de actos del convento de los Padres Dominicos.

JORNADAS MARIOLÓGICAS.

“Lo sagrado y la secularización”. Fray Alexis González de León, O.P. Licenciado en Teología, Prior del Convento de Ntra. Sra. de Candelaria y Rector del Santuario.

Jueves 27 de enero

19.30 h. Salón de actos del convento de los Padres Dominicos.

JORNADAS MARIOLÓGICAS.

“La actitud sagrada en el pueblo canario

y en María”. Fray Jesús Mendoza González. Subprior del Convento de Ntra. Sra. de Candelaria.

Viernes 28 de enero

17.00 h. Salón de actos de Zona Joven.

III JORNADA SOBRE IDENTIDAD Y PATRIMONIO CULTURAL CANARIO:

“Por los Caminos de la Virgen: ¿ayudas al rescate de un patrimonio olvidado?”

Charla informativa, mesa redonda y debate, con la participación de: Cecilia Otazo González (Concejala de Medio Ambiente y Desarrollo Rural del Ayuntamiento de Candelaria), Vicente Zapata Hernández (Profesor de Geografía Humana de la Universidad de La Laguna), Juan Antonio Jorge Peraza (Agente de Desarrollo Rural del Cabildo de Tenerife), Vicente Infante Bonilla (Director de Senderismo de la Federación Canaria de Montañismo), Miguel Pérez Carballo (Rescatador de topónimos y antiguos caminos) y Sergio García Hernández (Técnico de la Concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Candelaria).

19.30 h. Salón de actos del convento de los Padres Dominicos.

JORNADAS MARIOLÓGICAS.

“La pérdida de lo sagrado en el libro. La Modernidad y el delirio”. D^a Inmaculada Jáuregui Balenciaga, Dra. en Psicología y D. Pablo Martínez Gallo, Dr. en Filosofía y Licenciado en Sociología.

Sábado 29 de enero

RUTAS GUIADAS POR LA PLAZA DE LA PATRONA DE CANARIAS Y EL SANTUARIO DE NTRA. SRA. DE CANDELARIA.

Horarios: 11.00, 16.00 y 18.00 h.
Punto de encuentro: Fuente de los Peregrinos (junto a la entrada principal de la Basílica).

No es necesario inscripción previa.

Domingo 30 de enero

18.30 h. Basílica de Candelaria.

RECITAL MÚSICO-POÉTICO A CARGO DEL COLECTIVO POETAS UNIVERSO Y LA CORAL MUNICIPAL VILLA DE CANDELARIA.

Dirige: María Rosa Da Costa Vacas.

Lunes 31 de enero

8.00 y 18.00 h. Basílica de Candelaria.

CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.

Martes 1 de febrero

8.00 h. Basílica de Candelaria.

CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.

17.00 h. Plaza de la Patrona de Canarias.

RUTA GUIADA CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DE LA FIESTA DE LAS CANDELAS.

Punto de encuentro: Fuente de los Peregrinos (junto a la entrada principal de la Basílica).

No es necesario inscripción previa.

19.30 h. Basílica de Candelaria.

EUCARISTÍA, BENDICIÓN DE LAS CANDELAS, PROCESIÓN Y REZO DEL ROSARIO.

Procesión alrededor de la Plaza de la Patrona de Canarias y por las calles Obispo Pérez Cáceres y Los Príncipes, con el rezo del Santo Rosario.

Miércoles 2 de febrero.

FESTIVIDAD LITÚRGICA DE NUESTRA SEÑORA DE CANDELARIA

RUTA POR EL CAMINO VIEJO DE CANDELARIA.

Itinerario: La Laguna - Los Baldíos - Llano del Moro - Machado - Barranco Hondo - Igueste - Candelaria.

Punto de encuentro: Iglesia de Santo Domingo (La Laguna).

Imprescindible inscripción en el Servicio de Atención al Ciudadano (S.A.C.)

Tfn: 922 500 800 (ext. 112). Más información en la Concejalía de Medio Ambiente.

Tfn: 822 029 064.

email: agroambi2@candelaria.es

8.00 y 10.00 h. Basílica de Candelaria

CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.

11.30 h. Partiendo del Ayuntamiento.

PROCESIÓN CÍVICA CON EL TRASLADO DEL ESCUDO DE LA VILLA HASTA LA BASÍLICA DE CANDELARIA.

12.00 h. Basílica de Candelaria.

SOLEMNE CONCELEBRACIÓN EUCARÍSTICA PRESIDIDA POR

MONSEÑOR BERNARDO ÁLVAREZ AFONSO, OBISPO DE LA DIÓCESIS NIVARIENSE.

Durante la Eucaristía actuará la Coral Santa Cecilia de Tacoronte, dirigida por D. Rafael Flores.

PROCLAMACIÓN OFICIAL Y SOLEMNE DEL SANTUARIO DE NTRA. SRA. DE CANDELARIA CON EL TÍTULO DE BASÍLICA MENOR, OTORGADO POR LA SANTA SEDE.

PROCESIÓN ALREDEDOR DE LA PLAZA DE LA PATRONA DE CANARIAS.

17.00 h. Fuente de los Peregrinos.

RUTA GUIADA POR LA PLAZA DE LA PATRONA DE CANARIAS Y EL SANTUARIO DE NTRA. SRA. DE CANDELARIA.

No es necesario inscripción previa.

18.00 h. Basílica de Candelaria.

EUCARISTÍA Y PRESENTACIÓN DE LOS NIÑOS NACIDOS EN EL AÑO.

Jueves 3 de febrero.

FESTIVIDAD DE SAN BLAS

8.00 h. Basílica de Candelaria.

CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.

18.00 h. Basílica de Candelaria.

CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA Y PROCESIÓN DE SAN BLAS ALREDEDOR DE LA PLAZA.

Domingo 6 de febrero

8.00, 10.00, 12.00, y 18.00 h. Basílica de Candelaria.

CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.

10.00 h. Plaza de la Patrona.

5ª EXPOSICIÓN DE VEHÍCULOS CLÁSICOS Y ANTIGUOS A CARGO DE WILLY'S CLUB TENERIFE.

12.00 h. Zona Joven-Espacio Cultural Cine Viejo.

CONCIERTO EXTRAORDINARIO DE LA BANDA DE MÚSICA LAS CANDELAS Y LA ORQUESTA SINFÓNICA JUVENIL LAS CANDELITAS.

Dirigidas por Abilio Alonso Otazo y Silvia Alonso Fariña.

PRÓXIMAS EXPOSICIONES

Pinturas de María de los Ángeles Toledo Dorta.

Espacio Cultural Ayuntamiento Viejo.

Del 15 al 27 de febrero.

Horario: Martes, jueves y viernes de 17.00 a 20.00 h y sábados y domingos de 11.00 a 13.00 h y de 17.00 a 20.00 h.

Por narices. Esencias y fragancias naturales.

Salón del convento de los Padres Dominicos.

Del 23 de febrero al 24 de marzo.

Una exposición donde captar 60 olores de la naturaleza.

Horario: martes a domingo. 10.00 a 13.00 y 16.00 a 19.00 h.

Organiza: Obra Social Fundación La Caixa.